

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union- Discipline -Travail

---

SECRETARIAT D'ETAT AUPRES DU  
MINISTRE DU COMMERCE, DE  
L'INDUSTRIE  
ET DE LA PROMOTION DES PME  
CHARGE DE LA PROMOTION DES PME

-----

Discours du Secrétaire d'Etat auprès du  
Ministre du Commerce, de l'Industrie et de la  
Promotion des PME, Représentant Monsieur  
le Premier Ministre, Ministre du Budget et du  
Portefeuille de l'Etat, Parrain de la  
cérémonie populaire de confirmation de la  
désignation du nouveau Chef du Village.

SAMEDI 11 août 2018

CHEFFERIE DU VILLAGE DE FRESCO  
Côte d'Ivoire

**Monsieur le Préfet de la Région du Gboklé,  
Préfet du Département de Sassandra ;**

**Monsieur le Préfet du Département de  
Fresco ;**

**Mesdames et Messieurs les membres du  
Corps Préfectoral ;**

**Monsieur le Député-Maire de Fresco ;**

**Monsieur le Président du Conseil Général  
du Gboklé ;**

**Mesdames et Messieurs, les Directeurs  
Régionaux, Départementaux et Chefs de  
Services ;**

**Messieurs les Chefs des villages du  
Département de Fresco et leurs  
notabilités ;**

**Mesdames et Messieurs les Chefs des  
Communautés ;**

**Messieurs les Dignitaires Religieux;**

**Chers amis de la presse ;**

**Honorables et Distingués Invités,**

**Mesdames et Messieurs,**

**Frères et Sœurs de Fresco.**

Je voudrais d'entrée vous dire toute la reconnaissance de Monsieur le Premier Ministre pour l'honneur que vous lui faites en portant votre choix sur sa modeste personne pour parrainer la cérémonie d'investiture du nouveau Chef du village de Fresco. Il en est sincèrement touché et me charge de vous dire merci pour cette grande marque de confiance.

Ce choix, tout en lui faisant plaisir, ne le surprend guère. Cela, d'autant plus que ses liens avec Fresco sont familiaux.

En effet, dans les années 70, feu son oncle COULIBALY Abdoulaye a dirigé le service de l'agriculture de Fresco. Par lui, il a eu des parents dont les mamans sont d'ici et qui sont aujourd'hui le trait d'union entre Fresco et Korhogo.

Vous voyez donc que sa relation avec Fresco ne date pas d'aujourd'hui ; elle est très

ancienne et très profonde. Pour lui donc, être ici, c'est être à la maison. Il vous remercie de le recevoir chez lui à travers ma modeste personne.

### **Mesdames et Messieurs,**

Nous vivons ce jour, un évènement important pour toute la nation entière, particulièrement pour la communauté villageoise de Fresco.

En effet, il convient de rappeler que la constitution de la Côte d'Ivoire consacre à la chefferie traditionnelle une place importante dans la conduite de la vie de la nation.

Dans ce cadre, le Président de la République a promulgué la loi portant Statut des Rois et Chefs traditionnels. L'importance qu'il accorde à cette chefferie traditionnelle s'est traduite par la mise en place de la Chambre des Rois et Chefs Traditionnels de Côte d'Ivoire et la mise à disposition d'un siège

fonctionnel basé à Yamoussoukro, notre Capitale Politique et Administrative.

**Mesdames et Messieurs,**

Ce jour qui marque l'intronisation du Chef du village de Fresco et sa présentation officielle à toute la population est donc un grand jour. Cet événement revêt en effet, un éclat tout particulier d'autant plus que le dernier de ce type a eu lieu, ici-même, il y a 22 ans. C'était l'intronisation du précédent Chef, le regretté AYEKPA KRAGBE JULIEN, dont l'action en faveur de Fresco a été unanimement reconnue et appréciée.

En effet, dans le respect tant de la loi que des us et coutumes du peuple godié de Fresco, un nouveau chef du village a été choisi en la personne de Monsieur ZABAVY RAOUL FULGENCE, cadre commercial à la retraite et émérite dirigeant sportif.

**Chères vaillantes populations de Fresco,**

En faisant de cette présentation une cérémonie publique, les organisateurs ont voulu que tout le monde y assiste et que personne ne soit dans l'ignorance quant à ce qui concerne le Chef. Tout le monde doit connaître le nouveau chef car du point de vue traditionnel, c'est lui qui est aux commandes de la «barque » Fresco. Et pour qu'il tienne bien ces commandes, il faudrait que tout le monde l'y aide.

C'est dire que chacun doit y apporter du sien, chacun doit participer à la vie du village, chacun doit aider le chef à réussir la mission qui lui a été confiée par toute la population de Fresco. Le Chef, est le chef de tout le monde et, toute personne qui vit sur le territoire de Fresco lui doit le respect que lui confère son statut.

Je vous invite donc tous à être solidaires autour du nouveau chef afin de l'aider dans sa nouvelle tâche. Mais tout cela ne peut se faire que si le chef lui-même crée les conditions.

Monsieur le nouveau chef du village de Fresco, ayoka, ayoka, ayoka.

Nos premiers mots à votre endroit sont nos sincères félicitations pour cet important choix qui est porté sur votre personne. Et ce choix n'est pas fortuit. Bien au contraire, il vient à propos.

En effet, de ce que nous avons appris, outre votre appartenance à la lignée de la grande famille DATIBERI de Fresco, au sein de laquelle, en respect des us et coutumes, est choisi le chef du village, vous avez, après l'obtention de votre diplôme universitaire, eu un brillant parcours professionnel de cadre commercial. Cette vie professionnelle s'est

caractérisée par votre rigueur et votre acharnement dans le travail et vos qualités dans l'art de la gestion des hommes.

Ces qualités ont également été transposées dans le milieu sportif. Vous avez notamment été dirigeant de l'ASEC BASKET-BALL et vous avez conduit ce club à son premier sacre continental en 1989. La reconnaissance de ce brillant parcours dans le milieu sportif s'est traduite par votre entrée au Comité Directeur de la Fédération Ivoirienne de Basketball puis au sein de celui de la Fédération Ivoirienne d'Athlétisme. Les graines que vous y avez semées nous valent aujourd'hui les exploits de nombreux athlètes dont les plus emblématiques sont aujourd'hui MEITE, TA LOU et AHOURE qui symbolisent la Côte d'Ivoire qui gagne.

Ces qualités sont surtout reconnues par les populations de Fresco, à travers de nombreuses actions que vous avez réalisées.

## **Monsieur le nouveau chef du village de Fresco,**

Vous placez vos premières actions sous le thème de la cohésion sociale. Ce thème est d'autant plus pertinent qu'il correspond à la vision du Président de la République et de son Gouvernement. En effet, la cohésion sociale est le socle de la paix durable et une nécessaire condition au développement économique, social, culturel et environnemental. Je suis convaincu que vous allez réussir ce pari en fédérant toutes les forces vives de Fresco.

En effet, le Chef du Village qui est l'émanation de la population doit être à l'écoute de celle-ci sans pour autant faillir à ses devoirs d'Auxiliaire de l'Administration.

C'est pourquoi, Je vous invite à être un Chef disponible, attentif aux préoccupations de vos populations sans qui, votre fonction n'aurait

aucun sens. Le Chef doit être en effet au service de ses administrés et tenir une gestion transparente des biens de la Communauté. Vous devez être au-dessus de la mêlée.

Vous devez être en outre un bon auxiliaire, c'est-à-dire, relayer la mission des autorités administratives auprès de vos administrés.

C'est ainsi que votre tâche sera aisée et vos objectifs atteints. Je vous souhaite bon vent au nom du Premier Ministre.

**Je vous remercie**